

Naturns Kultur und Freizeit GmbH lädt zu kulturellen Leckerbissen

Abwechslungsreiches Veranstaltungsprogramm für 2017 geplant

Konzerte, Filme, Lesungen, Mitmachaktionen. In Naturns gibt es heuer wieder ein vielfältiges Angebot an kulturellen Veranstaltungen. Durch die Zusammenarbeit verschiedener Vereine und mit der Unterstützung der Gemeinde, des Bildungsausschusses, der Autonomen Provinz und der Raiffeisenkasse Naturns ist es möglich mit einem bunt gemischten Programm ein breites Publikum anzusprechen und vielleicht auch bei weniger Kulturinteressierten die Neugierde zu wecken. Freuen wir uns auf unterhaltsame Abende und gute Stimmung im Jahr 2017.

20.04.2017 um 20.00 Uhr - Amateurfilme mit Leo Lanthaler im Theatersaal

Leo Lanthaler ist in Naturns kein Unbekannter. Bereits in den vergangenen Jahren vermochte er mit seinen Kurzfilmen das Publikum zu begeistern. Die Themen des passionierten Amateurfilmers reichen vom Dokumentieren alter Bräuche und Traditionen bis zu Naturaufnahmen. Ein Filmabend in Zusammenarbeit und auf Initiative der Bibliothek Naturns.

26.05.2017 um 20.00 Uhr - Krimilesung mit Bernhard Aichner im Prokulus Museum

Der bekannte Krimiautor Bernhard Aichner wird Textpassagen aus seinem neuen Thriller „Totenrausch“ vorlesen. Bei einem Büchertisch und einem kleinen Buffet können die Zuhörer mit dem Autor ins Gespräch kommen. (In Zusammenarbeit mit der Bibliothek Naturns)

28.05.2017 um 20.00 Uhr – Geistliches Konzert in der Pfarrkirche

Der Kirchenchor St. Zeno unter der Leitung von Josef Pircher und das Kreativ Ensemble lassen Musik aus den Epochen vom Barock bis zur frühen Romantik erklingen. Die Singgemeinschaft und das Orchester ergeben einen beeindruckenden Klangkörper. Unter anderem sind Werke von G. F. Händel, Joseph Haydn, W. A. Mozart und Fr. Schubert zu hören.

14.08.2017 um 21.00 Uhr – „Suoni, colori, emozioni - Farbenfrohe Klänge und Emotionen“, Konzert mit dem Kreative Ensemble im Kirchhof bei St. Prokulus
Das Streichquartett bringt bedeutende Werke der Kammermusik vom 18. Jahrhundert bis heute zur Aufführung. 1983



gegründet, setzt sich das Kreativ-Ensemble aus Instrumentalsolisten namhafter italienischer Orchester (Bozen, Verona, Padua) zusammen. Bei schlechtem Wetter findet das Konzert im Prokulus Museum statt.

27.08.2017 – „Himmlische Tastenfreuden - Ein Engelskonzert“, Alte Musik mit Peter Waldner in der Kirche St. Oswald in Tschirland

Der aus Mals im Vinschgau stammende, in Innsbruck lebende und international sehr erfolgreich tätige Alte Musik-Spezialist Peter Waldner erweckt am polygonalen Spinett barocke Tastenmusik zu neuem Leben. Er nimmt dabei Bezug zur barocken Deckenmalerei des Naturnser Malers Simon Ybertracher (1749, musizierende Engel). Der Abend bietet eine Mischung aus Konzert und kunstgeschichtlicher Führung und gibt den Besuchern die einmalige Gelegenheit, Bilder und Töne, die in derselben Epoche entstanden sind, gleichzeitig zu erleben.

22.10.2017 - „Singen und Spielen zum Erntedank“, Konzert im Bürger- und Rathaus

Die beiden Kirchenchöre St. Zeno Naturns und Tabland/Staben geben ein Konzert mit weltlichem Charakter. Unter der Leitung von Josef Pircher pflegen die beiden Chöre neben der geistlichen Musik auch weltliches Liedgut.

28.10.2017 - Konzert mit dem Duo Enßle-Lamprecht im Prokulus Museum

Der aus Naturns stammende Philipp Lamprecht und Anne-Suse Enßle präsentieren ihre im Prokulus Museum auf-



genommene CD. Die zahlreichen Fans aus Südtirol erwarten ein Konzert mit verschiedenen Flöten- und Schlaginstrumenten. Das Repertoire reicht von alter bis zeitgenössischer Musik.

04.11.2017 - Wenn die schöne Leich dem Tod Paroli bietet - Performance und Lesung mit Hannes Benedetto Pircher, um 19.00 Uhr im Prokulus Museum

Ohne aus dem Nähkästchen zu plaudern legt Hannes Benedetto Pircher mit gebotenen Leichtsinn folgende grundlegende Frage auf den Seziertisch: Welche fundamentale Bedeutung haben Abschieds- und Bestattungsrituale für den Menschen – gestern wie heute, hüben wie drüben? Der Naturnser des Jahrgangs 1971 lebt und arbeitet als Grabredner, Sprecher, Schauspieler und Autor in Wien.

11.11.2017 - Huamatfeschl im Bürger- und Rathaus

Ein gesellschaftlich-traditioneller Abend in Zusammenarbeit mit mehreren Vereinen und Jugendorganisationen. Volksmusikgruppen werden echte Volksmusik ohne Verstärkung präsentieren, zu der traditionell getanzt werden kann. Auch kabarettistische Einlagen sind geplant. (Valentin Stocker, Maria Th. Kreidl)

Bildung bewegt! ...kräht der Südtiroler Bildungshahn in die Gemeinden hinaus

Treffen der Bildungsausschüsse des Burggrafenamtes

Zum Jahreswechsel treffen sich alljährlich die Bildungsausschüsse des Burggrafenamtes zu einem Ideenaustausch, dieses Mal in Lana. Markus Breitenberger, der Bezirksbetreuer der Bildungsausschüsse, hat eine einfache Formel für erfolgreiche Projekte: „Machen wir einfache Dinge und machen wir sie einfach!“

Im offenen Gespräch mit den ehrenamtlich Bildungsschaffenden werden interessante Tipps und Informationen zu

vielfältigen Aktionen ausgetauscht, vor allem aber wird viel Motivation für die Arbeit in der eigenen Gemeinde mitgegeben.

„Für Naturns haben wir einige gute Ideen mitgebracht. Bringen wir die Menschen zum Denken und denken wir an die Menschen! Was interessiert sie, was sind aktuelle Themen? Bringen wir die Bildung hinaus ins Dorf,“ sind das langjährige Mitglied des Bildungsausschusses Stephan Prieth und Gemeindefereferentin Astrid Pichler überzeugt. (ap)

Dein Bildungsausschuss

HALLO, ICH BIN'S

Bildung versüßt, erfrischt, bewegt...

WEITERBILDUNG IN SÜDTIROL

Bildungsausschuss von Naturns neu bestellt

Bildung im Dorf: motivieren, fördern und vernetzen

Nach den Neuwahlen in der Vollversammlung Ende Jänner erfolgte am 21. Februar die konstituierende Sitzung des Bildungsausschusses von Naturns.

Zur neuen Vorsitzenden für die Periode 2017 – 2020 wurde die vom Gemeinderat delegierte Referentin Astrid Pichler gewählt, ihre Stellvertreterin ist Katharina Erlacher. Die Schriftführung übernimmt Ingrid Raffener, als Kassiererin zeichnet Veronika Stocker verantwortlich, Beiräte sind Irmengard Zerzer, Gabriella Hofer und Stephan Prieth, der seit vielen Jahren die administrative Abwicklung der Bildungstätigkeiten mit dem Landesamt für Weiterbildung innehat. Der neue Bildungsausschuss besteht somit zur Hälfte aus erfahrenen Mitgliedern, die sich schon seit Jahren für die Bildungsarbeit in unserer Gemeinde engagieren. Die neu hinzugekommenen Mitglieder bringen auch neue Ideen und Themen ein. Der Bildungsausschuss bedankt sich herzlich

beim vorangegangenen Ausschuss für die geleistete Arbeit, insbesondere der langjährigen Vorsitzenden Marianne Bauer, Valentin Stocker und Judith Parth.

Das Ziel des Bildungsausschusses ist es, Bewährtes mit Innovativem zu einem ansprechenden Gesamtprogramm zusammenzuführen und auch weiterhin als beratende und finanziell unterstützende Plattform für die Bildungsinitiativen der Organisationen und Vereine in Naturns zu fungieren. Es sollen aber auch neue Angebote ausgearbeitet und Leitthemen aufgegriffen werden, die idealerweise in Kooperation mit anderen Vereinen umgesetzt werden können.



v.l. Astrid Pichler, Veronika Stocker, Irmengard Zerzer, Gabi Hofer, Ingrid Raffener, Katharina Erlacher und Stephan Prieth.

„Wir möchten die Menschen in unserer Gemeinde mit einer bunten Palette an Bildungsangeboten zusammenbringen und die Initiatoren motivieren, fördern und vernetzen. Das Miteinander ist uns wichtig, diese Stärke gilt es für die Zukunft noch weiter auszubauen,“ so ein erstes Fazit nach der konstituierenden Sitzung. (ap)